
【第１回みたけ保育園保護者説明会】 

◆ 日 時 平成27年４月25日（土） ９時30分～10時 

◆ 場 所 みたけ保育園 

◆ 出席者 みたけ保育園保護者 26人 

◆ 内容等 

市⇒ 市役所 

保⇒ 保護者 

 

〔あいさつ〕 

市 おはようございます。保健福祉部長の熊谷と申します。 

本日は，お忙しい中，ご出席いただき，ありがとうございます。また，日ごろから，盛岡市の

保育行政に御理解と御協力をいただき，ありがとうございます。 

この後詳しくお話いたしますが，市では平成18年に公立保育所を民営化するという方針を定め

まして，平成20年度から今まで５つの保育園の民営化を進めてまいりました。この後の民営化の

スケジュールの中に，ご案内のとおり，みたけ保育園も民営化ということになっております。 

つきましては，民営化の趣旨や民営化によってどのように変わるのか，といったことを説明さ

せていただきたいと思っております。その後，皆様方からいろいろと御意見，御要望をお聴きい

たしまして，民営化に向けてどういった形にできればいいのかということを，一緒に考えていき

たいと思いますので，よろしくお願いいたします。 

 

〔第３次民営化実施計画の説明〕 

第３次民営化実施計画について，資料に基づき説明。 

 

〔質疑応答〕 

保 公立保育園の保育士のレベルは高いと思っていて，保育はサービスではなく家庭とともに子育

てをするという考えだと思うので，公立保育園の先生には感謝している。民営化されることは残

念だが，民営化によってサービスが向上する部分があるということはある程度理解した。 

保 休日保育は市内何か所で行われているのか。休日保育について，在園児優先となっていると思

う。ある園に問い合わせたところ，在園児優先になっていて，その他は空きがあれば対応できる，

とのことだった。また，そこでは他の保育園に通っている子どもが利用する場合，園長先生の面

接が必要で，園長先生は水曜日の午後しか空いていないので，そのときに来ていただかないと休

日保育は利用できないとのことだった。休日保育を受けにくくしている状況で，やむを得ず託児

所を利用している。民営化によって，こういったことは解消されるのか。また，市で現状を把握

しているのであれば解消して欲しい。 



市 休日保育は市内６か所で行っている。休日保育が在園児以外が利用しにくいという状況は，保

育園に確認し，解消する方向で話をしたい。全園で休日保育をしていればいいのだが，保育園も

大変なのでなかなか難しい。ある程度在園児が優先されることは仕方ないことかもしれないが，

みたけ保育園を民営化したときに休日保育を行うことになった際は，在園児以外の利用について，

配慮したい。 

保 民営化されて充実するサービスについて，保育需要を踏まえてとあるが，午後８時までの延長

保育と病児・病後時保育は，ぜひとりいれていただきたい。 

市 延長保育については，現在みたけ保育園は午後７時までとしているので，民営化後すぐに午後

８時までの需要はないかもしれないが，運営していく中で保護者も変わっていくので，状況を踏

まえて判断したい。病児・病後児保育については，ご意見として承ります。 

保 移管先法人選定の進捗状況はどうなっているのか。 

市 計画策定にあたって，市内の保育所を運営している社会福祉法人に意向アンケートを行ってい

るが，実際の選定は今後の事務である。 

保 障がい児の対応については，現在の体制を維持していただきたい。また，ひまわり学園との交

流は継続していただきたい。 

市 みたけ保育園は公立保育所の中では１番発達支援児を受け入れている施設であり，移管先法人

選定にあたっては，今までどおり受け入れていただける法人を選定したい。また，ひまわり学園

との交流も継続されるよう進めたい。 

保 民営化により追加費用等が生じることはあるのか。また，今まで民営化した園についてはどう

なっていたか。 

市 追加費用について全ては把握していないが，例えば行事に係る費用については，民営化前の行

事を引き継いでいただくことにしており，民営化によって行事が豪華になったという話は聞いて

いないので，追加費用は生じていないと思っている。 

保 みたけ保育園の駐車場は狭く，送迎時に危険を感じているので，駐車場は広くとってほしい。 

市 保護者の送迎用の駐車場の確保について考慮したい。 

保 以前，みたけ保育園でも育児相談の電話があったと思うが，数年前になくなった。移管後は実

施していただけるものなのか。 

市 地域子育て支援センター事業として行っていたが，国の補助要件が変更となり，対象とならな

くなったため終了した。育児相談の電話については，公立保育園ではとりょう保育園で受けてい

る。地域子育て支援センター事業を実施する場合は専用のスペースが必要になることもあるので，

移管後の実施については，状況を踏まえて検討したい。 

保 民営化後は定員を増員するとのことだが，増員した際のクラス数や職員の配置はどうなるのか。

１クラスあたりの子どもの数が多くなると，職員の目が行き届かなくなる可能性もあり，障がい

児の対応に不安がある。 



市 みたけ保育園の定員は 120人で，規模の大きい保育園であるので，増員するといってもそれほ

ど多くの増員はできない。待機児童が多い３歳未満児を中心とした増員を想定している。また，

職員の配置については，子どもの数に応じて配置することとなっているので，増員による影響は

ない。 

市 今いただいた貴重な御意見については，持ち帰り検討させていただきたいのでよろしくお願い

したい。また，本日の質問以外に不明な点などがあったら，子ども未来課または保育園にお問い

合わせいただきたい。 

 本日の資料や話した内容については，欠席された方にも配布する。また，市のホームページに

も載せるのでよろしくお願いしたい。 


